



Novembre 1908

## Chronique du sanctuaire

Septembre 1908.



LES journaux qui, ces jours-ci, nous arrivent d'Europe, nous apportent de là-bas le récit des grandes journées passées à Lourdes depuis le 19 août. Ce jour-là, 29 trains, partis des diverses régions de France, ont emporté vers les rives du Gave les membres du 36ième pèlerinage national français. Ces trains portaient 1060 malades, allant demander leur guérison à la Grande Thaumaturge de France. Pour s'encourager ils n'avaient qu'à écouter auprès d'eux le chant de reconnaissance des 352 miraculés retournant à Lourdes y déposer ensemble l'hommage de leur gratitude. Une journée entière, le 24 août, fut accordée à l'expression solennelle de cette reconnaissance.

Les foules qui affluent au Cap de la Madeleine n'ont pas encore l'aspect d'un pèlerinage nettement national, bien qu'elles nous arrivent un peu de tous côtés. C'est notre espoir toutefois de voir le vieux sanctuaire, dédié par vœu à N. D. du T. S. Rosaire, attirer à lui, pour y honorer la Sainte Vierge d'un culte national, de nombreux fidèles des différentes régions canadiennes.

On est encouragé dans cet espoir par l'aspect que prennent chaque année nos pèlerinages du mois de septembre. Et ceux-ci, en l'an de grâce 1908, ont été plus beaux, plus nombreux et plus nationaux que jamais.

J'en commence donc la "Chronique", satisfait d'avance, non point tant de la matière abondante qui m'en facilitera la rédaction, que de l'honneur particulier rendu, pendant ce mois,